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PÁGINA 4

NOVOS PROCESSOS
SELETIVOS DO

IBGE AMPLIAM VAGAS
PARA O CENSO 2022
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ALERJ VAI PEDIR AO TCU AUDITORIA
DOS INVESTIMENTOS DA ENEL NO RIO

J A Assembleia Legislativa do Estado do Rio
de Janeiro (Alerj) vai solicitar ao Tribunal de
Contas da União (TCU) auditoria dos
investimentos da Enel que foram incorporados
à tarifa paga pelos consumidores. A medida
foi anunciada na quarta-feira (25) pelo
presidente do Parlamento fluminense,
deputado André Ceciliano (PT), durante evento
do Fórum da Alerj de Desenvolvimento do Rio
para discutir os problemas de fornecimento de
energia na região Noroeste Fluminense. O
deputado e vice-presidente da Alerj, Jair
Bit tencourt  (PL),  natural  da Região
Noroeste (Itaperuna) criticou o tratamento
da Enel contra o consumidor. “É um crime
contra a economia, contra o empresário que
está trabalhando para gerar empregos”,
relatou aos presentes. PÁGINA 6
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PÁGINA 7

RIO: CARTÓRIOS DE
REGISTRO CIVIL COMEÇAM A

EMITIR A CNH NO ESTADO
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Natural da região Noroeste Fluminense, o deputado e vice-presidente da Alerj, Jair Bittencourt (PL)
em destaque no Centro da foto, pediu articulação contra a renovação da concessão, prevista para 2026

ITAPERUNA: SMS DISPONIBILIZA
TESTES RÁPIDOS DE GRAVIDEZ NAS UBS

J A Prefeitura de Itaperuna, através da
Secretaria Municipal de Saúde iniciou mais um
serviço no processo de descentralização da
marcações e agendamentos de exames.
Agora, todas as UBS (Unidade Básica de
Saúde) do município contam com a realização
de testes rápidos de gravidez. De acordo com
Adriana Levone, secretária Municipal de
Saúde, este é mais um serviço que demonstra
o compromisso da Prefeitura de Itaperuna com
a população. PÁGINA 5
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Adriana Levone, secretária municipal de Saúde da Prefeitura de Itaperuna
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GOVERNO ENTREGA 56 VEÍCULOS
A CONSELHOS TUTELARES DO RJ
J Conselhos Tutelares de 49 municípios do estado do

Rio de Janeiro receberam 56 veículos no dia 26 último
durante solenidade no Centro da capital fluminense. Os
carros foram adquiridos por R$ 5,2 milhões de emendas
parlamentares.

A titular do Ministério da Mulher, da Família e dos
Dire i tos  Humanos ,  Cr i s t iane  Br i t to ,  en t regou  os
automóveis. Segundo a ministra, a proteção e a promoção
dos direitos de crianças e adolescentes passam pelo
fortalecimento dos conselhos tutelares.

“Se a gente não cuidar das nossas crianças, da nossa
infância, a gente não têm como avançar nas demais
pautas, como na defesa dos nossos idosos”, disse a
ministra. “Estamos no Maio Laranja. Vocês, conselheiros
tutelares, sabem bem o que significa. É um mês que a
gente fala do enfrentamento ao abuso e à exploração
sexual das nossas crianças e adolescentes. Precisamos
de conscientização e ficar atentos a qualquer sinal de
abuso”, disse a ministra.

Foram contemplados os municípios de Aperibé,
Araruama, Barra do Piraí, Bom Jardim, Bom Jesus do
Itabapoana, Cabo Frio, Cachoeiras de Macacu, Campos
dos Goytacazes, Cantagalo, Cardoso Moreira, Carmo,
Casimiro de Abreu,  Comendador Levy Gasparian,
Conceição de Macabu, Cordeiro e Duque de Caxias.

Também receberam os veículos os Cnselhos Tutelares
de Engenheiro Paulo de Frontin, Itaboraí, Itaguaí Italva,
Itatiaia, Laje do Muriaé, Magé, Maricá, Mendes, Miguel
Pereira, Miracema, Nova Friburgo, Paraíba do Sul, Paty
do Alferes, Pinheiral, Piraí, Porto Real, Rio Claro, Rio
das Flores, Rio de Janeiro, Santa Maria Madalena, Santo
Antônio de Pádua, São José de Ubá, São José do Vale do
Rio Preto, São Sebastião do Alto, Sapucaia, Seropédica,
Silva Jardim, Trajano de Morais, Valença, Varre-Sai,
Vassouras e Nova Iguaçu.

Edição: Valéria Aguiar
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Titular do Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos, Cristiane Britto

GOVERNO AUTORIZA CONTRATAÇÃO DE
CANDIDATOS APROVADOS PARA PF E PRF

J O governo federal publicou no dia
26, no Diário Oficial da União (DOU),
um decreto autorizando a nomeação de
625 candidatos aprovados no concurso da
Pol íc ia  Rodoviár ia  Federa l ,  que  não
passa ram den t ro  do  quan t i t a t ivo  de
vagas. A publicação autoriza o início do
curso de formação para o cargo.

O concurso, realizado no ano passado,
ofereceu um to ta l  de  1 ,5  mi l  vagas .
Segundo o  decre to ,  a  nomeação dos
novos policiais ficará condicionada ao
provimento do quanti tat ivo de vagas
or ig ina lmen te  p rev i s to  no  concurso
público e à existência de vagas na data
da nomeação.

A l é m  d a  n o m e a ç ã o  d o s  p o l i c i a i s
rodoviários, o DOU também trouxe outro
decreto, autorizando o início do curso de
formação para 625 agentes da Polícia
Federal.

A nomeação dos policiais  também
s e g u i r á  a s  r e g r a s  r e l a t i v a s  a o
provimento do quanti tat ivo de vagas
or ig ina lmen te  p rev i s to  no  concurso
público e à existência de vagas na data
da nomeação.

Edição: Lílian Beraldo No total, Executivo libera 1250 vagas para as polícias
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SECRETARIA DE TRABALHO E RENDA DIVULGA
MAIS DE 810 VAGAS EM VÁRIAS CIDADES DO RJ

J A captação de vagas realizada pela
Secretaria de Estado de Trabalho e Renda (Setrab)
resultou, nesta semana, na oferta de 816 vagas para
as regiões Metropolitana, Médio Paraíba e Serrana
do estado. As chances são oferecidas por meio do
Sistema Nacional de Emprego (Sine).

Entre os destaques do Painel de Vagas há 90
oportunidades para motorista de ônibus na Região
Metropolitana, 10 para auxiliar de cozinha na
Região Médio Paraíba e 30 para ajudante de obras
na Região Serrana.

O total de vagas na Região Metropolitana chega
a 542, sendo 191 destinadas exclusivamente para
pessoas com deficiência (PCD). Entre as
oportunidades para ampla concorrência, destacam-
se ainda 40 para chefe de serviço de limpeza, 20
para atendente de lanchonete, além de chances
para balconista, cozinheiro e manobrista. Para PCD,
são oferecidas 61 oportunidades para auxiliar de
cozinha, 48 para auxiliar de limpeza e duas para
marinheiro de máquinas, com salário de até R$ 7,2
mil.

No Médio Paraíba, estão sendo oferecidas 105
oportunidades para diferentes funções, tais como
auxiliar de faturamento, coletor de resíduos,
enfermeiro, farmacêutico, entre outros. Moradores
de Teresópolis, na Região Serrana, podem concorrer
a uma das 169 vagas oferecidas - entre elas,
ajudante de obras, copeiro, motorista de caminhão
e recreador.

O Sine realiza análise comparativa do perfil
profissional de cada candidato cadastrado com o
da vaga disponibilizada pela empresa contratante.
Por isso, é importante que o cidadão mantenha o
seu cadastro atualizado.

Para se inscrever ou atualizar o cadastro, é
necessário ir a uma unidade do Sistema Nacional
de Emprego levando seus documentos de
identificação civil, carteira de trabalho, PIS/Pasep/
NIT/NIS e CPF.

Para consultar o endereço das unidades Sine e
os detalhes de todas as vagas oferecidas, acesse o
Painel Interativo de Vagas da Setrab, disponível no
site www.rj.gov.br/secretaria/trabalho.

São chances para ampla concorrência e PCDs, com diferentes
níveis de escolaridade e salários que podem chegar a R$ 7,2 mil
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ITAPERUNA : SECRETARIA DE AGRICULTURA
RECUPERA ESTRADA DA ILHA DO CIRO

J Em Itaperuna, RJ, a Secretaria Municipal
de Agricultura continua recuperando estradas
vicinais, em inúmeros pontos da zona rural.

Na última semana, uma das equipes da pasta
esteve realizando uma série de melhorias,
recuperando a estrada da Ilha do Ciro e
adjacências, proporcionando acesso às vias, bem
como facilitando o escoamento da produção de
produtores da localidade e entorno.

De acordo com José Maria Guimarães,
secretário Municipal de Agricultura, foi realizado
mapeamento das áreas mais atingidas pelas
fortes chuvas do início do ano, e deslocadas
equipes de trabalho para esses locais.

“Nós mapeamos as áreas mais atingidas e
identificamos cerca de 80% das estradas vicinais
bastante prejudicadas. Imediatamente nós
iniciamos o trabalho de recuperação, visando
auxiliar os nossos produtores rurais, que precisam
dessas vias restabelecidas”, menciona o
secretário.

Ainda segundo o secretário, o prefeito Alfredo
Paulo Marques Rodrigues, Alfredão, conhece as
necessidades do homem do campo e não mede
esforços para bem atender o setor.

“O prefeito Alfredão conhece bem as
necessidades dos produtores e não vem medindo
esforços em melhorar o atendimento. São muitas
as solicitações que chegam diariamente na
Secretaria e, às vezes, não há como atender a
todos os pedidos ao mesmo tempo. Contamos
com a paciência de todos e, na medida do
possível, nossa intenção é atender a essas
demandas. Nós continuamos trabalhando
buscando atender bem aos nossos produtores
rurais”, finaliza o secretário José Maria

Com informações: DECOM/Itaperuna/
RJ

Secretaria de Agricultura de Itaperuna recupera estrada da Ilha do Ciro
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ALERJ APROVA BENEFÍCIOS FISCAIS PARA
INDÚSTRIAS QUÍMICA, DE PLÁSTICO, PAPEL E VIDRO
J Indústrias químicas, de transformação

plástica, do setor de embalagens de papel ou
papelão, e de produtos de vidro do Estado do
Rio poderão ter um regime tributário
diferenciado do Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS) válido até 31
de dezembro de 2032. Na quarta-feira (25), a
Assembleia Legislativa do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) aprovou, em discussão única,
quatro projetos de lei sobre o tema, todos de
autoria do presidente da Casa, deputado André
Ceciliano (PT) - PLs 5.786/22; 5.787/22;
5.788/22 e 5.789/22. Os textos seguem para o
governador Cláudio Castro, que tem até 15
dias úteis para sancioná-los ou vetá-los.

O benefício fiscal para as indústrias é o
diferimento de ICMS, ou seja, a postergação
do recolhimento do imposto para tributação no
destino em que forem exploradas as atividades
econômicas.

O diferimento acontecerá nos seguintes
casos: importação de máquinas, equipamentos,
peças, partes e acessórios destinados ao seu
ativo imobilizado; aquisição interna de
máquinas, equipamentos, peças, partes e
acessórios destinados ao seu ativo imobilizado;
aquisição interestadual de máquinas,
equipamentos, peças, partes e acessórios
destinados ao seu ativo imobilizado, no que se
refere ao diferencial de alíquota; importação
de matéria-prima, produtos intermediários e
outros insumos destinados ao seu processo
industrial, exceto gás natural e material de
embalagem, além da aquisição interna de
matéria-prima, outros insumos e material de
embalagem destinados ao seu processo
industrial, exceto energia elétrica, água e
telecomunicações.

Colagem de Minas Gerais
Os projetos não ferem o Regime de

Recuperação Fiscal (RRF) já que a Lei
Complementar Federal 160/17 e o Convênio
ICMS 190/17 permitem a prát ica
denominada de colagem entre estados
vizinhos. Ou seja, utilizar os mesmos
incentivos fiscais e regras tributárias de
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Medida iguala legislação fluminense à do Estado de Minas Gerais.
Projeto de Lei é de autoria do presidente da Casa, deputado André Ceciliano (PT)

estados que fazem divisas, com o intuito de
evitar a guerra fiscal. Neste caso, os mesmos
incentivos às indústrias são concedidos em
Minas Gerais, de acordo com o Decreto
43.080/02 do Estado de Minas.

Sem uma política tributária praticada nos
mesmos moldes das outras unidades da
federação, o Estado do Rio de Janeiro não
conseguirá atrair indústrias de transformação
e perderá a oportunidade de utilizar o gás

natural processado no estado como vetor do
desenvolvimento econômico”, declarou
Ceciliano.

Arco Metropolitano
A proposta também garante preferência às

indústrias que se instalarem nos municípios
cortados pelo Arco Metropolitana - Rodovia
BR-493. São eles: Itaboraí, Guapimirim,
Magé, Duque de Caxias, Nova Iguaçu,
Queimados, Japeri, Seropédica e Itaguaí.

Atualmente, o momento da economia
fluminense é extremamente favorável ao
desenvolvimento da área do Arco
Metropolitano, uma vez que com o início da
operação do Polo Gaslub, no município de
Itaboraí, haverá uma abundante oferta de gás
natural, que é um importante insumo utilizado
pelos setores abrangidos pelo projeto”, concluiu
o presidente da Alerj.

Imagem: Thiago Lontra

NOVOS PROCESSOS SELETIVOS DO
IBGE AMPLIAM VAGAS PARA O CENSO 2022
J O Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE) abriu dia 25 processos
seletivos complementares visando a
contratação temporária de profissionais em
159 municípios de 15 estados para atuar no
Censo 2022. Há 220 vagas, sendo 56 para
agente censitário municipal e 164 vagas para
agente censitário supervisor.

A remuneração mensal varia conforme o
cargo. Segundo o edital, agentes censitários
municipais receberão R$ 2.100 e agentes
censitários supervisores, R$ 1.700. Também
são previstos benefícios como auxílio-
alimentação e auxílio-transporte.

Das 220 vagas, 60 são reservadas para
pessoas pretas ou pardas e 18 para pessoas
com deficiência. Os interessados precisam ter
ensino médio completo e devem se inscrever
até o dia 1º de junho, por meio de formulário
online no portal do IBGE. Não há cobrança
de taxa.

Conforme outro edital, divulgado dia 24 de
maio, também estão abertas 133 vagas para
agente censitário de administração e
informática. As contratações para o cargo
serão feitas em 114 municípios, em 14 estados,
e a remuneração será de R$ 1.700. Os
candidatos têm até dia 31 de maio para se
inscreverem e também há exigência de ensino
médio completo.

Considerando os dois processos seletivos
abertos, o IBGE está ofertando ao todo 353
vagas. A jornada de trabalho é 40 horas
semanais para todos os cargos, sendo oito
horas diárias. As contratações terão duração
de até cinco meses.

Edição: Fábio Massalli
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Concurso terá 220 vagas em 159 municípios de 15 estados
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ITAPERUNA: SMS DISPONIBILIZA
TESTES RÁPIDOS DE GRAVIDEZ NAS UBS
J A Prefe i tura  de  I taperuna ,  RJ ,

através da Secretaria Municipal de Saúde
iniciou mais um serviço no processo de
descen t r a l i zação  da  marcações  e
agendamentos de exames.

Agora, todas as UBS (Unidade Básica
de Saúde) do município contam com a
realização de testes rápidos de gravidez.

De  aco rdo  com Adr i ana  Levone ,
secretária Municipal de Saúde, este é
ma i s  um se rv i ço  que  demons t r a  o
compromisso da Prefeitura de Itaperuna
com a população.

“Nós es tamos disponibi l izando os
testes  de gravidez nas UBS, visando
facilitar a vida das pessoas. Agora, não é
mais necessário o deslocamento até o
Centro de Saúde Dr. Raul Travassos. É
possível ir até a UBS mais próxima da
residência, e realizar o teste lá, junto à
equipe de profissionais que atende em
cada bairro e distrito. Esse é mais um
compromisso da Prefeitura com a nossa
população”, comenta a secretária.

Adriana ainda lembrou que o prefeito
Al f r edo  Pau lo  Marques  Rodr igues ,
Alf redão;  bem como o  v ice-prefe i to
Emanue l  Mede i ros ,  o  Ne l ,  e s t ão
constantemente na Secretaria de Saúde,
acompanhando os trabalhos das equipes.

“Tanto o prefeito Alfredão, como o
vice-prefeito Nel são bastante dedicados
e presentes no dia a dia da Secretaria
Municipal de Saúde, acompanhando de
pe r to  nosso  t r aba lho ,  a l ém de
participarem das tomadas de decisões.
Todo esse apoio é muito importante para
que, juntos, possamos trabalhar cada vez
mais, por uma Saúde de qualidade para o
munic íp io  i t ape runense” ,  f ina l i za  a
secretária Adriana Levone.

Com informações:  DECOM/
Itaperuna/RJ

FO
TO

: R
EP

RO
DU

ÇÃ
O 

DA
 IN

TE
RN

ET

Adriana Levone, secretária municipal de Saúde da Prefeitura de Itaperuna

GRUPO DE TRABALHO PARA DESENVOLVER A
GESTÃO DE PROFISSIONAIS DE RH DA REGIÃO

J A Firjan Noroeste Fluminense realiza
na quinta-feira (2 de junho), às 15h, na
sede  da  Representação  Regiona l  em
Itaperuna, a primeira reunião do Grupo de
Trabalho de Recursos Humanos. O objetivo
é fortalecer as relações humanas entre os
gestores de RH das empresas do Norte e
Noroes te ,  com o  obje t ivo  de
prof i ss iona l izar  os  processos  de
contratações e qualificar a mão de obra
local. Os interessados poderão confirmar
presença pelo telefone 3811-9420 ou pelo
e-mail rr.itaperuna@firjan.com.br.

“Esta iniciativa vem ao encontro das

Grupo de Trabalho de Recursos Humanos vai reunir empresas em busca de ações
que qualifiquem a mão de obra e criem um ambiente saudável para atrair novos negócios

nossas constantes ações que buscam atrair
novas empresas para a região, gerando
desenvolv imento ,  emprego  e  renda .
Melhorando os processos, criamos um
ambiente de negócios saudável para todos.
Assim contribuímos para que a região seja
o local  onde as empresas queiram se
instalar”, comentou o presidente da Firjan
Noroeste Fluminense, José Magno Vargas
Hoffmann.

O GT RH va i  reuni r  ges tores  e
representantes de empresas da região, e
neste primeiro estará aberta apenas para
associados. Entre as inciativas previstas,

o GT RH vai trazer informações a respeito
das exigências trabalhistas pelos órgãos
governamentais (como cotas para PCD e
para  aprendizes)  e  melhorar  a
profissionalização da mão de obra e o
networking entre as empresas. O grupo
também prevê pacotes de treinamentos,
ciclo de palestras, workshop e encontros
de debates e convivências.

“Este grupo será um ponto de encontro
para compartilhar conhecimento, trazendo
inovações  e  exemplos  de  superação.
Assim, vamos ajudar empresas a evoluírem
sempre em busca da melhor gestão”,

destacou Tayrone Alves, coordenador do
GT.

A pr imei ra  reunião  te rá  a
apresentação da missão e portfólio geral
da  F i r jan ,  com o  geren te  gera l  de
Negócios da federação, Carlos Magno
Nascimento; apresentação da estrutura
SESI SENAI do Noroeste Fluminense,
com gerente executiva da Regional Firjan
SESI SENAI, Ivana Licurgo; e uma
pales t ra  sobre  Longevidade  nas
Organizações com a coordenadora da
Gerência Saúde Integrada Firjan, Noélly
Cristina Harrison.
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ALERJ VAI PEDIR AO TCU AUDITORIA
DOS INVESTIMENTOS DA ENEL NO RIO
J A Assembleia Legislativa do Estado

do Rio de Janeiro (Alerj) vai solicitar ao
Tribunal de Contas da União (TCU) auditoria
dos investimentos da Enel que foram
incorporados à tar ifa  paga pelos
consumidores. A medida foi anunciada na
quarta-feira (25) pelo presidente do
Parlamento fluminense, deputado André
Ceciliano (PT), durante evento do Fórum da
Alerj de Desenvolvimento do Rio para
discutir os problemas de fornecimento de
energia na região Noroeste Fluminense. O
deputado e vice-presidente da Alerj, Jair
Bit tencourt  (PL),  natural  da Região
Noroeste (Itaperuna) criticou o tratamento
da Enel contra o consumidor. “É um crime
contra a economia, contra o empresário que
está trabalhando para gerar empregos”,
relatou aos presentes.

“Já sabemos que os investimentos em
infraestrutura não foram fei tos,  mas
queremos ouvir  as  soluções para os
problemas técnicos que vêm sendo
enfrentados, como a religação da energia e
a contratação de demanda energética. Nós
vamos encaminhar as demandas para o
Ministério Público e fazer um pedido ao
Tribunal de Contas da União de auditoria
sobre todos os investimentos feitos pela
empresa nesses mais  de 20 anos de
concessão”, explicou Ceciliano.

O presidente da Alerj marcou uma nova
reunião no dia 8 de junho para receber as
respostas da empresa a dúvidas que não
foram esclarecidos pelo gerente de Relações
Institucionais da Enel, Guilherme Brasil.
Entre eles ,  está  o detalhamento dos
invest imentos em novas l inhas de
transmissão e subestações realizadas nos
últimos dez anos e o número de equipes
permanentes de manutenção de redes
disponíveis na região.

“Algumas perguntas foram bem
específ icas e  eu não t inha os dados
disponíveis no momento, mas já combinei
com o presidente de respondê-las antes
mesmo da próxima reunião. Na semana que
vem, devemos entregar essas respostas por
escrito”, disse Brasil, que reconheceu os
problemas no fornecimento de energia e
afirmou que a atuação da empresa para
resolução de determinadas demandas é
limitada. “A gente precisa pedir permissão
do Governo federal para tudo, não adianta
só a empresa e o Governo do Estado
quererem”, afirmou durante a audiência.

O ouvidor do Ministério Público do
Estado do Rio, Augusto Vianna Lopes, disse
que não foram registradas,  num
levantamento preliminar, reclamações sobre
os serviços da Enel no canal de atendimento
do órgão. “É muito importante que essas
demandas sejam comunicadas. Enquanto
instituição, podemos fazer, na Ouvidoria, a
intermediação com os órgãos de execução
para se chegar a uma medida satisfativa,
seja uma ação civil pública, um inquérito civil
ou um Termo de Ajustamento de Conduta”,
explicou.

Oscilação de energia impacta
produção

Os problemas enfrentados pelo setor
industrial do Norte fluminense são os mais
variados, indo desde o corte injustificado de
luz até a recusa para ampliação da demanda
energética de determinado estabelecimento.
No entanto, na região em que as subestações
operam em uma capacidade acima do nível
de segurança, há um problema comum a
todos: a oscilação de tensão que danifica
equipamentos, paralisa indústrias e impede
a ampliação da estrutura produtiva.

“Equipamentos modernos não aceitam
essa osci lação.  Às vezes,  temos dez
afundamentos de energia diariamente e, em
cada um deles, a nossa produção para por
duas horas”, explicou Marlon Faria, diretor
da Copapa, empresa de papel de Santo
Antônio de Pádua, que investiu R$ 50

milhões em uma máquina que não pode ser
usada em sua capacidade máxima. Outra
empresa da região adquiriu equipamento de
R$ 10 milhões que não funcionou na sede,
em Lage do Muriaé, e foi instalado em
Minas Gerais. “Foram mais de 100 empregos
perdidos”, comentou Marlon.

Os problemas ganham dimensão ainda
maior quando impactam as indústrias das
áreas rurais da região, como destacou o
diretor da Federação de Agricultura do
Estado (Faerj), Higino Lira. Por falhas do
sistema elétr ico,  os produtores não
conseguem tirar o máximo de qualidade da
colheita e consequentemente, deixam de
obter melhores preços de mercado. “Se
todos os produtores de café ligarem seus
equipamentos na capacidade máxima, a luz
cai, a produção é impactada e o café fica
de má qualidade”, contou.

Mesmo a alternativa da energia solar,
que vem sendo buscada pelos produtores da
região esbarra na inoperância do
atendimento da concessionária. “Muitos não

conseguem se cadastrar na Enel. E os que
conseguem não recebem o desconto por
reposição da energia”, relatou Lira.

O vice-presidente da comissão de Minas
e Energia da Alerj ,  deputado Chico
Machado (SDD), afirmou que os problemas
com a Enel  vão além do Noroeste
fluminense. “São 77 municípios atendidos e
todos eles enfrentam problemas. Essa infeliz
realidade também aparece em Macaé, uma
cidade rica, que é a capital nacional do
petróleo e gás”, disse Machado, cobrando
a atuação dos senadores e deputados
federais eleitos pelo estado. “Todos devem
ter um compromisso com o Rio de Janeiro”,
declarou.

Enel argumenta entrave federal
A Enel é detentora de uma concessão de

parte dos serviços de energia elétrica no
estado, atendendo 77 municípios. Por se tratar
de uma concessão federal, a fiscalização fica
a cargo da Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel). Há, no entanto, um convênio
que permite a fiscalização por parte da

Agência Reguladora de Energia e
Saneamento Básico do Estado (Agenersa).
A agência estadual afirmou que um concurso
público é previsto para contratar técnicos
para fiscalizar o serviço.

Natural da região Noroeste, o deputado
Jair Bittencourt (PL) pediu articulação
contra a renovação da concessão, prevista
para 2026. “É muito triste o tratamento da
Enel contra o consumidor. É um crime contra
a economia, contra o empresário que está
trabalhando para gerar empregos. Tenho
certeza que isso não pode continuar
acontecendo e a última consequência é, no
mínimo, não permitir que a empresa renove
a concessão porque ela não respeita o povo
do estado do Rio de Janeiro”,
criticou.Também participaram do debate os
deputados Waldeck Carneiro (PSB), Zeidan
(PT), Martha Rocha (PDT), Giovani Ratinho
(SDD), Rodrigo Amorim (PTB), Célia Jordão
(PL) e Noel de Carvalho (SDD).

Foto: Júlia Passos |  Texto: Leon
Lucius
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Natural da região Noroeste Fluminense, o deputado e vice-presidente da Alerj, Jair Bittencourt (PL)
em destaque no Centro da foto, pediu articulação contra a renovação da concessão, prevista para 2026
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Presidente da Alerj, deputado André Ceciliano (PT) e o vice presidente, Jair Bittencourt (PL)
unidos para  defender os empresários e consumidores das Regiões Norte e Noroeste Fluminense
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RIO: CARTÓRIOS DE REGISTRO CIVIL
COMEÇAM A EMITIR A CNH NO ESTADO

J Para ampliar o atendimento à população
e reduzir a demanda reprimida em razão da
pandemia, o Detran.RJ e a Associação de
Registradores de Pessoas Naturais do Estado
do Rio de Janeiro (Arpen-RJ) assinaram
convênio para emissão da Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) em cartórios de registro civil
do estado. O atendimento ao público começou
na quarta-feira, dia 25, em 16 cartórios
localizados em diversos pontos do estado, como
nos bairros do Catete, Botafogo, Ilha do
Governador, Centro, Barra da Tijuca, São
Cristóvão e Santa Cruz, na capital fluminense,
além dos municípios de Petrópolis, Niterói, Nova
Iguaçu, Maricá, Duque de Caxias e Nova
Friburgo.

Em relação à CNH, os serviços
disponíveis para o público são: primeira e
segunda via do documento, renovação,
alteração de dados e de categoria da carteira.
Daqui a cerca de 20 dias, o serviço será
ampliado, e 33 cartórios fluminenses estarão
capacitados para a emissão da CNH. O
convênio entre Detran.RJ e Arpen-RJ é
respaldado pela Corregedoria do Tribunal de
Justiça do Estado do Rio de Janeiro. Até o
mês que vem, com a adesão dos 33 cartórios,
a estimativa é que estejam sendo emitidas,
pelos novos parceiros do Detran.RJ, cerca
de 30 mil CNHs por mês.

Nesta parceria entre o Detran.RJ e os
cartórios do Estado do Rio, o usuário não
precisará realizar agendamento para a
realização do atendimento, bastando chegar ao
posto com os seguintes documentos: Carteira de
Identidade original, CPF e comprovante de
residência. O Duda (Documento Único de

Daqui a cerca de 20 dias, o serviço será ampliado e 33
cartórios fluminenses estarão capacitados para a emissão da CNH
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Bradesco. Pelo serviço, os cartórios cobrarão
uma taxa de conveniência de R$ 44,30. Além da
emissão da CNH, os cartórios também estão
habilitados para a emissão da segunda via da
carteira de identidade.

– O Detran.RJ quer facilitar, cada vez mais,
a vida dos cidadãos fluminenses, seja em
serviços digitais ou presenciais. Já oferecemos
a carteira de identidade digital para a população,
além do Posto Digital, que viabiliza diversos
serviços para os proprietários de veículos com o
uso de celular ou computador. Agora, para
facilitar o acesso dos usuários aos serviços, com
o respaldo da Corregedoria do Tribunal de Justiça
do Estado, estamos possibilitando a emissão de
CNHs em cartórios de registro civil, o que vai
ampliar a capacidade de oferta, com a vantagem
de não ser necessário agendar previamente o
serviço – afirma o presidente do Detran.RJ,
Adolfo Konder.

– A viabilização deste convênio junto ao
Detran trará múltiplos benefícios à população
fluminense. Ao disponibilizarmos os cartórios
como postos de atendimento, cresce a
capilaridade e também a agilidade na emissão
das carteiras, já que não haverá necessidade de
agendamento. Estamos empenhados em tornar
os cartórios cada vez mais em Ofícios da
Cidadania, facilitando a vida do cidadão no que
diz respeito aos atos mais primordiais da vida
civil – diz o presidente da Arpen-RJ, Humberto
Monteiro da Costa.

Observação importante: os dias e horários
de funcionamento para emissão da CNH variam
de acordo com cada cartório. O usuário deve
ligar antes para se informar.
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